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Zusammenfassung


Bei 14 Patienten mit Gallenblasenkarzinom und 8 Patienten mit Gallengangkarzinom wurden bildgebende Verfahren wie Computertomographie, Sonographie, perkutane transhepatische Cholangiographie (PTC), endoskopische retrograde Cholangiographie (ERC) und Angiographie retrospektiv miteinander verglichen bezüglich ihrer Wertigkeit für die Diagnostik dieser Erkrankungen. Die Sonographie eignet sich als Screeningverfahren. Zur genaueren Bestimmung der morphologischen Verhältnisse sollte diese durch die Computertomographie ergänzt werden. PTC und ERC ermöglichen den Nachweis einer intraduktalen Tumorausdehnung beim Gallengangkarzinom und beim in das Gallengangsystem infiltrierenden Gallenblasenkarzinom. Die Bedeutung der Angiographie besteht lediglich noch in der Erstellung eines präoperativen Gefäßstatus.
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Summary


Fourteen patients with carcinomas of the gallbladder and eight patients with biliary duct carcinomas were examined by CT, sonography, percutaneous transhepatic cholangiography (PTC), endoscopic retrograde cholangiography (ERC) and angiography. The results were compared retrospectively. Sonography proved suitable as a screening method. For accurate demonstration, this should be supplemented by C.T.. PTC and ERC demonstrate intraductal extension of biliary carcinomas and of gallbladder carcinomas infiltrating the bile ducts. The value of angiography consists merely in the pre-operative demonstration of the vascular anatomy.
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